



鳴谷栄一の  
私見

脳会議で大枠合意して、この1月1日から発効した。日米交渉着に際して政府は「共同声明」に沿った結論が得られた」と強調す

過ぐる一年を一言で「しかしながら肝心凝縮すれば「加速する自動車と部品についての関税撤廃は先送り大」ということに尽きられる一方で、牛肉・豚肉関税は発効時からEUとのFTAが発効する等、米国に一方的に決定したが、和牛をはじめとする農畜産品の意味のある内容で押し

トさせた要求を突き付けることができるよう措置されるなど、日本の米国従属は強まる

同声明に沿った結論が得られた」と強調す

## 「持続可能な農業」という

### 枠組みからの農業見直しを

ばかりだ。

日本貿易協定に伴う正直な感想である。TPPとして豚肉関税は発効時からEUとのFTAが発効する等、米国に一方的に決定したが、和牛をはじめとする農畜産品の意味のある内容で押し

ばかりだ。

日本農業重視の動き

や、11月に練馬区で開

り組んでいくにあたつ

て最大のポイントとな

れば、本格的に取り組

施設整備の支援等によ

る国内農業の生産力強

化が打ち出されれば、

よう都市農業を評価

する動き等、あらたな

変わりではなく、日本農

業の将来への不安が払

ふりは、日本農業の

流れが顕在化しつつ

いたはあらため述べ

G sと農政との距離感

である。SDGsにつ

いてはあらため述べ

南の問題であると

理解しているようにこ

れで15年9月に採択され

た「持続可能な開発目

標:Sustainable De

velopment Goals】

のSDGs 30年に向け

て持続可能な開発のた

めの17の目標と169

つのターゲットが設けら

が強調する「持続可能

が重要となる。令和2

年を農政転換の年にし

なればならない。

農業の社会デザイン研

究所代表)

切られたというのが実

輸出拡大を目指す、畜

家族農業重視の動き

や、11月に練馬区で開

り組んでいくにあたつ

規格化、効率化を至上

る。

ついては再協議規定が

設けられており、いつ

でも米国はエスカレー

トさせた要求を突き付

けることができるよう

逆に言えば「持続可

能な農業」という枠組

みの中でも、日本農業の

未来を確保するために

必要な政策は何なのか

抜本的な整理が求めら

れるを得ない。また小農

産農家への機械導入や

や、11月に練馬区で開

り組んでいくにあたつ

命題とする政府にとっ

て最大のポイントとな

る。本格的に取り組